



Los dirigentes de la UDI, Pablo Longueira, Joaquín Lavín, Jaime Guzmán y Julio Dittborn, en la conferencia de prensa donde explicaron las proposiciones de esta colectividad para mejorar la situación de los profesores y jubilados.

SECRETARIO GENERAL DE LA DR:

## Buscan Crear una Fuerza Que Proyecte al Gobierno

- Enrique Schilling sostuvo que esto era más importante que nominar antes de un mes a un candidato común entre los partidarios del actual régimen.
- Directiva de la Democracia Radical se reunió ayer con CONUPIA.

El secretario general del Partido Democracia Radical, Enrique Schilling, afirmó que no es importante para su conglomerado nominar a la brevedad a un candidato único que represente a los partidarios del actual régimen, sino que, antes de un mes, llegar a un acuerdo "para generar una fuerza que sea realmente capaz de proyectar el Gobierno de las Fuerzas Armadas y de Orden".

Por su parte, el presidente del PDR, Jaime Tormo —tras una reunión con los dirigentes de la Confederación de la Mediana y Pequeña Industria y Artesanado (CONUPIA)—, informó que su colectividad creará una comisión de igual nombre como una forma de mancomunar el quehacer productivo y el quehacer político.

Tormo, junto a la directiva de la Democracia Radical, recibió en la mañana de ayer en la sede partidaria a los máximos representantes de CONUPIA, encabezados por su presidente, Nelson Radice.

Según se explicó, el encuentro fue el primero de una serie que sostendrán con la entidad y tienen por objetivo responder a las inquietudes y planteamientos de CONUPIA, respecto de los problemas centrales que afectan a su desempeño gremial.

Radice entregó un documento que pide al PDR su pronunciamiento sobre

materias tales como las Unidades de Fomento.

Para tal efecto, el partido dispuso la creación de un comité especial, que llevará el mismo nombre de CONUPIA, el que se abocará a tal trabajo, mientras la directiva sostendrá otros encuentros con la entidad, para, antes de un mes, tener una reunión amplia en la que dan cuenta al país de la respuesta oficial de la colectividad en relación a las demandas.

En tanto, Enrique Schilling dijo que mantendrán reuniones con otros sectores, así como las colectividades políticas partidarias del régimen. Sobre estas últimas, precisó que insisten en que "lo único que corresponde hacer a estas alturas es renunciar, por legítimos que sean, a los intereses partidarios con cargo a las cosas de mayor rango como lo son las próximas elecciones parlamentarias y presidenciales".

Por último, al requerirse sobre las afirmaciones del dirigente de la UDI, Javier Leturia —quien instó a los partidarios de una sociedad libre a nombrar ahora a un candidato—, planteó que "para nosotros no urge establecer el nombre de un candidato, sino que antes de un mes haya acuerdo entre los partidarios del régimen para generar una fuerza capaz de proyectar realmente el Gobierno de las Fuerzas Armadas y de Orden".

PARTIDO NACIONAL:

## P. Phillips Insiste en Modificar la Constitución

- A su juicio, las reformas constitucionales deben ser el fruto de un estudio de todos los partidos que apoyan una sociedad libre, para luego conversar sobre el tema con la oposición.

El presidente del Partido Nacional, Patricio Phillips, propuso ayer que, como una forma de superar las dificultades que presenta alcanzar acuerdos en torno a la Constitución Política, se ponga en vigencia la Carta Fundamental que en un principio fuera aprobada por el Consejo de Estado, presidido entonces por el Presidente Jorge Alessandri.

Phillips recordó que el PN ha venido planteando que las reformas constitucionales que se puedan producir debieran haber sido primero fruto de un estudio de todos los partidos que piensan de una manera semejante, con respecto a una sociedad libre, para luego haberlas conversado con la oposición.

Señaló, sin embargo, que el planteamiento no ha recibido una respuesta adecuada, e hizo notar que el tiempo transcurre y en la ciudadanía hay inquietud tanto por el tema de las reformas como por la

unión y la plataforma de lucha que debieran tener los grupos políticos que proyectan un mismo ideal.

En ese sentido, dijo que "a lo mejor sería conveniente hoy día poner en práctica la Constitución que muchos de ellos aprobaron, que hicieron en el Consejo de Estado, al cual el PN no tuvo acceso por ser independiente del gobierno, aunque no por ello dejó de aprobar esa Carta Fundamental que propuso don Jorge Alessandri".

Por otra parte, Phillips también recordó que su partido ha venido reiterando con insistencia la necesidad de arreglar el problema de los jubilados, como también aquellos de los sectores educación y salud. "No estamos hablando de destinar determinada plata del cobre —sostuvo, en relación a una proposición en ese sentido formulada por la UDI— sino de devolverles lo que se les debe".

CON CARGO A EXCEDENTES DEL COBRE:

## UDI Propuso Otorgar un Mejoramiento Económico A Jubilados y Profesores

- La colectividad plantea que el Gobierno asigne un gasto fiscal extraordinario de 200 millones de dólares con ese propósito.

La Unión Demócrata Independiente, UDI, propondrá al Gobierno la inmediata asignación de un gasto fiscal extraordinario de 200 millones de dólares, con cargo a los ingresos de 1989, para mejorar la situación de los profesores y los jubilados, considerando los excedentes que está generando el alto precio alcanzado por el cobre en los mercados internacionales.

La información fue entregada ayer en una conferencia de prensa ofrecida en la sede de ese partido, por su presidente, Jaime Guzmán; los vicepresidentes Joaquín Lavín y Julio Dittborn, y el secretario general, Pablo Longueira.

Los dirigentes, junto con dar a conocer sus proposiciones económicas, destacaron que ellas cuentan en este momento con el financiamiento requerido, y que serán planteadas al Gobierno a través de entrevistas solicitadas a los ministros del área económica.

Según señalaron, durante las últimas semanas el precio del cobre ha consolidado su tendencia alcista, alcanzando niveles muy superiores a los proyectados. "Este hecho, que se suma a los efectos positivos del crecimiento económico que el país está experimentando por quinto año consecutivo, permite avanzar más rápido en el traspaso a la población de los beneficios del esfuerzo realizado", indicaron.

Explicaron que en 1988 se produjeron avances, y parte de los excedentes adicionales se gastaron en la rebaja del IVA, planes de obras públicas y viviendas, y en el reciente anuncio en que se otorgan mayores recursos al sector salud. Añadieron que "reconociendo lo anterior, la Unión Demócrata Independiente estima, no obstante, que es necesario dar prioridad a la solución del urgente problema económico que enfrentan dos importantes grupos de la población chilena: los jubilados y los profesores".

La proposición de la UDI consta de cuatro puntos. En el primero se plantea que se asigne "de inmediato" un gasto fiscal extraordinario de 200 millones de dólares con cargo a los ingresos de 1989, para enfrentar el problema de estos sectores.

"Dicho gasto —dice— que equivale a uno por ciento del Producto Geográfico Bruto, representa alrededor de un tercio de los ingresos adicionales que Chile recibiría el próximo año por concepto de mayor precio del cobre".

### JUBILADOS

En el segundo punto, proponen que en el caso de los jubilados, se estudie el otorgamiento de un Bono de Participación en el Precio del Cobre.

Dicho bono operaría de la siguiente

AYER EN LA MONEDA:

## Jaime Guzmán Se Reunió Con Presidente Pinochet

- La cita fue de carácter privado. Posteriormente, el Jefe del Estado almorzó con un grupo de generales del Ejército.

Una reunión de carácter privado sostuvo ayer el Presidente Augusto Pinochet con el titular de la Unión Demócrata Independiente, Jaime Guzmán.

El encuentro se efectuó al mediodía en La Moneda y no se entregó versión de lo tratado. Sin embargo, trascendió que se habló de la situación política nacional, en especial sobre la dictación de las leyes orgánicas pendientes.

Al término de la reunión, que no estaba prevista en la pauta del Mandatario, Guzmán declinó formular declaraciones.

Durante la mañana de ayer el Jefe del Estado concurrió a su despacho en el Ministerio de Defensa, como todos los lunes, para tratar materias de carácter institucional.

De regreso en La Moneda recibió a la nueva directiva del Instituto Textil de Chile, encabezado por Arturo Strazza Falabella.

forma: cada vez que el precio del cobre exceda, por seis meses en promedio, del valor de un dólar, se pagará a cada pensionado un Bono Semestral de 18 mil pesos.

"La medida, que tiene la ventaja de traspasar recursos a los pensionados sin rigidizar permanentemente el gasto fiscal —dice la UDI— tendría un costo anual de 130 millones de dólares".

### PROFESORES

Con relación a los profesores, proponen un reajuste extraordinario de 20% en la subvención fiscal, tanto a la educación municipalizada como a la privada subvencionada, estableciéndose la obligatoriedad de traspasar a los profesores ese mismo porcentaje en incremento de las remuneraciones.

"Esta medida —expresan— tiene un costo anual de 70 millones de dólares.

Finalmente, la proposición de la UDI es que en 1989 se otorgue al sector Salud un nuevo aporte extra, de similar magnitud al que acaba de ser otorgado, para ser destinado especialmente a equipamientos de los hospitales.

El economista Joaquín Lavín dijo que tanto el sector de los profesores como el de los jubilados tienen prioridad, a juicio de la UDI, porque han ido quedando atrasados respecto del resto, lo que no significa que no se mejore a otros, con los recursos adicionales.

Con relación al caso específico de los deudores habitacionales, señaló que la solución debe ir muy unida a la baja de la inflación, sosteniendo que esa es la mejor forma de "congelar" la UF.

Los dirigentes descartaron que la propuesta pueda ser considerada una medida electoral, subrayando que cuenta con financiamiento establecido.

Para ello, hicieron notar que el precio del cobre está calculado en el presupuesto para el próximo año con 84 centavos de dólar y que el precio promedio de este año ha sido de alrededor de 115 centavos "lo cual significa aproximadamente 600 a 700 millones de dólares extras".

Dittborn recordó, además, que durante la última crisis económica, no se le otorgó a los jubilados un incremento del 15% en sus pensiones cuando la inflación había llegado a ese monto, de acuerdo a lo establecido por la ley, debido a la delicada situación económica por la que atravesaba el país.

Expresó que esa es una de las razones que los llevó a postular la proposición que les significaría compensar ese deterioro en los ingresos de ese sector. Con respecto a los profesores, dijo que permanentemente han estado postergados en sus remuneraciones.

El dirigente dijo que se trató de un encuentro protocolar y que no se hicieron planteamientos específicos.

Sin embargo, Strazza admitió que el Mandatario dio instrucciones al Ministro de Economía y al Subsecretario de esa Cartera para sostener una reunión a fin de analizar la situación actual y las políticas gubernamentales respecto del dólar.

### ALMUERZO CON GENERALES

Posteriormente, el Presidente Pinochet almorzó con once generales del Ejército.

En la cita estuvieron el Vicecomandante en Jefe de la institución, teniente general Santiago Sinclair; los mayores generales Roberto Soto, Jorge Zinke, Jaime González, Eduardo Castellón, Helmut Kraushaar, Jorge Lucar y Hugo Salas; y los brigadieres generales Jaime Núñez, Carlos Parera y Gustavo Abarzúa.